
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 05.02.2024, 19.00 Uhr, 
im Rathaus Bad Honnef, Raum Aegidienberg (Zi. 104) 

zusätzlich als ZOOM-Meeting 
 
 

Anwesend: Marita Weinberg, Marie-José Püllen, Anke Müller, Dirk Poppe, Marion 
Joksch, Johannes Sünnen (über ZOOM), Norbert Grünenwald (Stadtver-
waltung), Robert Heil, Protokoll (über ZOOM) 

Entschuldigt:  

Gäste Wilhelm Haneke (TTF), Jörg Franz (SFA), Melanie Eimermacher (TVE), Ste-
fan Wallbröhl (St. Sebastianus SBR) alle über ZOOM, Jens Raabe (SFA) 

Sitzungsende: 20:15 Uhr  
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TOP 1  Begrüßung 

Marita begrüßt die im Rathaus Anwesenden, die Gäste, die über ZOOM-Meeting 

teilnehmen, sowie Johannes und Robert (virtuell zugeschaltet). 

TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 08.01.2024 

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 08.01.2024 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3  Bericht: Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport und Kultur 

am 16.01.2024 

Marita, die für den svb an der Sitzung teilnahm, berichtet kurz über 

die zwei "großen" Themen der Ausschusssitzung:  

Vorstellung des Projekts "FreiraumSchule" im Gebäude der intern. 

Hochschule und Sachstand OGS und Erhaltung des Stadtjugen-

drings als gGmbH. 

 

Die "FreiraumSchule" hat die Einrichtung ihrer Schule bei der Be-

zirksregierung Köln angezeigt und wird die Schule bei positivem Be-

scheid zum neuen Schuljahr in Kooperation mit der integrativen 

"Offenen Schule Köln" betreiben. Die Stadt hat keine Einflussmög-

lichkeiten hinsichtlich des weiteren Fortgangs der Angelegenheit. 

 

Weil die Personalkosten durch die Tariferhöhungen im öffentlichen 

Dienst deutlicher als befürchtet gestiegen sind, droht der gGmbH 

des Stadtjugendrings als Träger von vier der fünf Offenen Ganztags-

schulen in der Stadt die Insolvenz. Durch den Beschluss des Ar-

beitskreises ist grundsätzlich eine Erhöhung des Elternbeitrages 

und die Änderung des Kinderfreibetrages möglich. Damit konnte 

die Stadt kurzfristig die Zahlungen an die gGmbH erhöhen und so 

die Insolvenz abwenden. Die endgültige Entscheidung über die 

langfristige Finanzierung wird in der Entscheidung zum Haushalt 

der Stadt festgelegt. 
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Weiterer Tagesordnungspunkt war die Beschlussfassung, den 

Schlussbericht über die Fortschreibung des Sportentwicklungskon-

zeptes dem Rat vorzulegen. 

Mittlerweile hat der Rat dem Konzept zugestimmt und die Verwal-

tung beauftragt, über die Umsetzung der empfohlenen Maßnahmen 

mit allen Beteiligten zu beraten. 

TOP 4 Warmwasser, Heizung und Reinigung in den Bad Honnefer Sporthallen 

Am 24.01.2024 fand im Rathaus eine Besprechung des svb, vertreten durch Ma-

rita und Robert, mit der Stadtverwaltung (Herren Heuser, Engels, Apel) im Beisein 

von Norbert zu o.a. Thema statt. 

Die mehrfachen Beschwerden aus dem Kreise der Mitgliedsvereine des svb  über 

zu geringe Heizwerte, nicht vorhandenes Warmwasser in den Duschen und man-

gelnde Sauberkeit, insbesondere in den Hygienebereichen einiger Bad Honnefer 

Sporthallen, sowie die Reaktion des svb sind der Stadtverwaltung bekannt, wie 

Herr Heuser ausführt  und sollen in der Besprechung zielführend nachgegangen 

werden. 

Robert bemerkt, dass es nun endlich an der Zeit ist, diese untragbaren Zustände 

zu beseitigen. 

Insbesondere weist er darauf hin, dass eine von ihm durchgeführte Umfrage in 

den weiteren 14 SSV/GSV des Rhein-Sieg-Kreises ergaben hat, dass in 12 dieser 

Kommunen (von 2 Verbänden lagen keine Rückmeldungen vor) die Heizungen, 

besonders aber die Warmwasserversorgung in den Duschen der dortigen Sport-

hallen teilweise bereits seit dem Frühjahr 2023 keinerlei Einschränkungen mehr 

unterlagen. 

Lediglich in Bad Honnef wurde unverständlicherweise an dem Beschluss der 

Bürgermeister/innen zum Energiesparen aus dem September 2022 bis dato fest-

gehalten, was zu erheblichen Beeinträchtigungen bei der Sportausübung der 

svb-Mitgliedsvereine führte und führt. 

Anschließend wird die derzeitige und künftige Situation in den einzelnen städti-

schen Hallen besprochen. Zuvor wird von Herrn Heuser bemerkt, dass alle Hal-

len derzeit gem. DIN-Norm 1832.1 mit mindestens 17 Grad beheizt werden. 

 

Jos. Bellinghausen Halle: Warmwasserversorgung ist angestellt, kann aber we-

gen der noch ausstehenden thermischen Desinfektion und der Probenentnahme 

auf Legionellen, die von der Uni Bonn noch durchgeführt werden muss, noch 

nicht an die Entnahmestellen freigegeben werden. 
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Halle Menzenberg:  keinerlei Einschränkungen der Warmwasserversorgung auf-

grund besonderer Umstände. 

 

Halle Kapellenstr.:  Technik der Warmwasserversorgung defekt. Techni-

ker ist mit der Reparatur beauftragt. 

 

Halle Montessori Schule: Die Duschen sind wegen diverser Defekte gesperrt. 

Bauliche und technische Mängel sollen nach Karneval beseitigt werden. Danach 

werden die Sanitärbereiche wieder mit Warmwasser versorgt. 

 

Halle KASch: Warmwasser aktiv, aber wegen der noch ausstehenden thermi-

schen Desinfektion und der Probenentnahme auf Legionellen, die von der Uni 

Bonn noch durchgeführt werden muss, kann es noch nicht an die Entnahmestel-

len freigegeben werden. Zusätzlich müssen noch defekte Armaturen ausge-

tauscht werden. 

 

SiBi I-Halle:  Warmwasser soll jetzt wieder aktiviert werden, aber wegen 

der noch ausstehenden thermischen Desinfektion und der Probenentnahme auf 

Legionellen, die von der Uni Bonn noch durchgeführt werden muss, kann es noch 

nicht an die Entnahmestellen freigegeben werden. 

 

Halle Löwenburgschule:  Auf die Zuschaltung Warmwasser aus der 

Boileranlage wird aus ökonomischen Gründen verzichtet, da bis zum 20. Februar 

für zwei Duschzellen (m/w) Durchlauferhitzer installiert und in Betrieb genom-

men werden. Somit kann dort auf die thermische Desinfektion und Legionellen-

Probeentnahme verzichtet werden. 

 

SiBi II-Halle:  Auf die Zuschaltung Warmwasser aus der Boileranlage wird 

aus ökonomischen Gründen verzichtet, da vslt. bis Ende Februar für vier Dusch-

zellen (m/w) Durchlauferhitzer installiert und in Betrieb genommen werden. So-

mit kann dort auf die thermische Desinfektion und Legionellen-Probeentnahme 

verzichtet werden. 

Hinsichtlich der tw. unbefriedigenden Reinigungssituation führt die Verwaltung 

aus, dass es sicherlich Defizite an einzelnen Stellen gibt, die u.a. auf die doch 

recht unterschiedliche Arbeitsauffassung einzelner Personen des Reinigungsper-

sonals zurückzuführen sind. Außerdem befindet sich die Firma, die für die Reini-

gung der Löwenburgschule zuständig ist, in Insolvenz. Jedoch hat der Insolvenz-

verwalter die beauftragte Reinigungsleistung mittlerweile zugesagt. 
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Die Ausführung der Reinigungsarbeiten muss derzeit vom Reinigungspersonal 

und dem Hausmeister in einem Kontrollbuch nachgewiesen werden. 

Im Übrigen enden die derzeit laufenden Verträge und die Stadt beginnt ein Aus-

schreibungsverfahren, dass bis Ende August 2024 abgeschlossen sein soll. 

TOP 5  Vorbereitung Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 

Robert konnte mittlerweile aufgrund der Zulieferungen von Marion (Sportabzei-

chen) und Ilka/Norbert (Sportlerehrung) die Presseerklärung fertigstellen, sowie 

die Urkunden für den Schulwettbewerb erstellen. 

Die Geldpreise werden den an der Ehrung teilnehmenden Schulen im Anschluss 

an die Ehrung überwiesen. Schulen, die nicht an der Preisverleihung teilnehmen, 

erhalten weder Urkunde noch Geldpreis. 

Die Einladungen an die Ehrengäste, die Presse, sowie die Schulleitungen wird er 

zeitnah per Mail versenden.  

Norbert und Ilka versenden noch diese Woche die Einladungen für die Sportler-

ehrung. Die Gutscheine für die 65 zu ehrenden Sportler*innen in Höhe von je 10 € 

werden üblicherweise je zur Hälfte von Axel Schmidt und von der Stadt finanziert. 

Da die Stadt sich jedoch z.Zt. in einer Haushaltssperre befindet und keine freiwil-

ligen Leistungen übernehmen kann, finanziert der svb den städt. Anteil bis zur 

Aufhebung der HH-Sperre vor 

Für das musikalische Rahmenprogramm konnte Marie-José den Pop-Chor der 

Musikschule "DIE MONTAGSLADIES" gewinnen, die für ihre Gemeinschaftskasse 

eine kleine "Gage" in Höhe von 50 € bekommen. 

Für die Kinder werden HARIBO-Konfektbeutel besorgt. 

An Getränken werden wie in den vergangenen Jahren Sekt, Orangensaft und Mi-

neralwasser gereicht werden. HARIBO, sowie den Orangensaft besorgt Marie-

José, den Sekt besorgt Marion. Das Wasser und die Gläser werden von der Stadt 

gestellt. 

Für die Mitglieder des svb-Vorstandes herrscht Teilnahmepflicht (ab 10 Uhr für 

Vorbereitungen), damit die Gäste entsprechend versorgt werden können. 

Marita ist wegen Urlaubs entschuldigt. 
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TOP 6 Termine 

25.02.2024, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung (Ort: 

Aula der Konrad-Adenauer-Schule) 

28.02.2024 Fristablauf Sportstättenbelegungsbedarf Sommer 

(01.04. bis 30.09.2024) 

11.03.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

31.03.2024 Fristablauf Zuschussanträge zur Unterstützung des 

Spitzensports im Sinne des Leistungssports 

08.04.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

13.05.2024, 19:00 Uhr svb Vorstandssitzung (Ort: Rathaus Bad Honnef, 

Raum Aegidienberg, Zi. 104) 

29.06.2024 DLRG, Rheinschwimmen 

 

TOP 7 Verschiedenes  

- Melanie berichtet, dass der TVE auch in diesem Jahr, nach den Erfolgen und 

der guten Resonanz in den vergangenen Jahren, wieder die Aktion "Sport im 

Park" durchführen wird. Hierfür sind Kooperationspartner, die sich an Aktio-

nen, bspw. auch außerhalb des Reitersdorfer Parks beteiligen, oder sie 

durchführen wollen (Beachvolleyball im Freibad, Laufen, Werfen im Stadion, 

etc) gern gesehen. 

Der svb unterstützt diese Ideen gerne mit einem Aufruf an seine Mitgliedsver-

eine, sich zu beteiligen. Hierzu erfolgt auch noch eine gesonderte Mail des 

svb an seinen Verteiler. 

Interessebekundungen bitte unmittelbar an den TVE, Geschäftsstelle, Mela-

nie Eimermacher (cc an svb). 

 

- Robert weist aus gegebenem Anlass darauf hin, dass alle Meldefristen (ins-

bes. Sportlerehrung, Belegung) eingehalten werden müssen. Andernfalls wird 

eine Berücksichtigung von Belegungszeiten, sportlichen Leistungen, etc. 

nicht mehr möglich sein. Er bittet die in den Vereinen verantwortlichen Perso-

nen eindringlich darum, die entsprechenden Meldungen zeitnah dem svb zu 

übermitteln, wo sie gesammelt und katalogisiert werden und in Abstimmung 

mit der Stadt bearbeitet werden. 
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